

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia,—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 4-23 mixto, 8 mañana y 2-30 tarde.
Id. de Manacor para Palma y La Puebla: 4-45 mixto, 8-15 m. y 4-20 tarde.
Id. de La Puebla para Palma: 5-30, 8-45 m. y 5 t.
Id. de La Puebla para Manacor: 8-45 m. y 3-15 t.
Id. de Palma para Inca: 4-40 tarde mixto.
Id. de Inca para Palma: 5 mañana mixto.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan de Mata fundador de los Trinitarios, los cuales se daban á sí mismos en rescate de los cautivos que gemian en las mazmorras mahometanas. En este mismo dia murieron en Constantinopla muchos monjes por defender las letras apostólicas del Pontífice San Félix en las cuales se fulminaba anatema contra el hereje Acacio, favorecido del emperador griego.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En la Catedral empezarán Cuarenta Horas. A las seis de la mañana, prima y solemne exposicion de S. D. M.; á las nueve y media horas cantadas y Misa mayor con sermon por el M. I. Sr. D. Juan Maura Canónigo Lectoral. Por la tarde vísperas, completas y maitines y despues de laudes la reserva.

En las iglesias de Santa Cruz, Capuchinas, San Francisco y Santa Magdalena, se practicará la devocion mensual del dia ocho dedicado á la Purísima Concepcion.

En San Nicolas al anochece empezará un tríduo con sermon por el P. Juan Mir de la Compañía de Jesus.

En el Temple á las siete y media continúan los siete domingos de San José.

En el oratorio del Colegio de la Pureza para desagraviar al Sagrado Corazon de Jesus, el domingo, el lunes y el martes estará espuesto el Smo. Sacramento desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral á la Purísima Concepcion.

Lunes.—En la Catedral continuarán las Cuarenta Horas. Exposicion á las seis, á las nueve y media horas cantadas, Misa mayor con sermon por D. Mateo Llobera Pbro. y vicario de Inca. Por la tarde los actos de coro como el dia anterior, y la reserva de S. D. M.

En el Temple se celebrará la fiesta de Santa Apolonia, con misa solemne á las diez, en cuyo ofertorio predicará D. Guillermo Villalonga Pbro.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena en la capilla de la Virgen del Rosario.

GACETILLA LOCAL.

Hemos oido que estos dias va á salir una comparsa de mamarrachos caricaturando los periódicos que aquí se publican. EL ÁNCORA estará representada por un sacerdote de comedia revestido de una especie de casulla blanca, en una de cuyas hojas se ven dibujadas un ancla, un trabuco, un ramo de olivo, un sapo, una culebra y alguna otra de estas zarandajas. No nos extraña que los autores confundan la gracia con la chocarrería, y la sátira con la calumnia; pero es lamentable que pasen la raya de lo estúpido, para caer en lo sacrilego y escandaloso.

En la necrología que publica anualmente *La Ilustracion Española y Americana*, leemos el nombre del benemérito sacerdote D. Joaquin Vidal franciscano ex-claustrado y catedrático de Teología dogmática en este Seminario conciliar.

Segun dice *El Isleño* ha aparecido la viruela en algunos rebaños de Mallorca. El Sr. Gobernador ha ordenado á los subdelegados de veterinaria que pasen á reconocer los ganados enfermos y que dicten las medidas sanitarias más oportunas para atajar el mal.

Ahora que la estacion es oportuna, recomendamos á la comision de paseos y arbolado del Ayuntamiento, la conveniencia de plantar árboles en las vías más espaciosas del ensanche de Santa Catalina. Con esta medida ganaria mucho aquel barrio en salubridad y buen aspecto.

Supuesto que nos hallamos en dias de carnaval, y al objeto de impedir cualquiera inconveniencia que pueda incomodar á los transeuntes; esperamos que la competente autoridad redoblará la vigilancia en las vías públicas de esta capital.

El vapor correo de Barcelona *Jaime II* ha llegado esta mañana á las seis y tres cuartos con la correspondencia pública y 44 pasajeros.

SECCION EXTRANJERA.

ITALIA.—Leon XIII está decidido á animar á la prensa buena por todos los medios que estén en su poder. Se habla de agrandar próximamente el *Osservatore Romano*, que será el órgano principal del Vaticano; y se habla al mismo tiempo de la creacion de un periódico frances internacional, al que se dará una vasta importancia, y de la revista religiosa, en otro tiempo muy extendida, la *Correspondencia de Roma*. En fin, es cuestion de constituir una agencia católica, destinada á combatir telegráficamente los engaños de las agencias hostiles, lo mismo que facilitar las relaciones de los Obispos, el Clero y los fieles con las Congregaciones romanas.

Evidentemente, el nuevo año será para los católicos en general y en particular para Roma, un año de combate. Tenemos necesidad de todas nuestras fuerzas; pero, al fin, si su empleo es proporcional con las fuerzas del enemigo, será nuestra la victoria: el Vicario de Jesucristo nos ofrece su ayuda y su bendicion.

— Anúnciase como muy probable, con ocasion del 20 de Febrero, la aparicion de una Encíclica sobre el matrimonio cristiano, contra las teorías del divorcio.

AFRICA.—El *Times of Natal* anuncia que la emperatriz Eugenia habia remitido una suma al Vicario apostólico y al Clero de Natal para la celebracion de los funerales del príncipe imperial. El Prelado y los misioneros han resuelto contribuir con dicha suma á la ereccion de la torre que se construirá en el sitio en que el cuerpo del príncipe fué embalsamado. Cerca del mismo sitio se erigirá una capilla.

ALEMANIA.—El corresponsal de Berlin del *Pall-Mall* le dice lo siguiente:

«Lo que pasa en Silesia indica que el acuerdo entre la Iglesia y el Estado se ha realizado ó está á punto de realizarse; se anuncia que el príncipe obispo de Breslau, doctor Fuster, á quien el tribunal secular depuso al declararse la guerra á la Iglesia, volverá muy pronto á la diócesis, en la cual el clero católico ha entrado ya en las escuelas primarias con los títulos que por tanto tiempo se le habia negado.

FRANCIA.—El general Farre, ministro de la Guerra del gabinete Freycinet, ha puesto, segun *Le Soir*, á la firma del presidente de la república un decreto en virtud del cual queda autorizado el primero para reformar los cuadros del ejército territorial, excluyendo á todos los oficiales nombrados desde hace diez años.

El decreto no tendrá fuerza hasta que el Consejo de Estado lo apruebe.

El periódico frances en cuyas columnas hemos visto la noticia de *Le Soir*, advierte que cree capaz al ministro de la Guerra de llevar á cabo la depuracion que intenta; pero añade: «Los proyectos insensatos tienen sus límites,» y pregunta: «¿Se querrá convertir el ejército territorial en una Guardia nacional como la que inauguró en 1871 la *Commune* de Paris?»

Evidentemente no, porque Farre no querrá morir como su compañero Clemente Thomas, tan republicano como él, pero no siempre se consigue en política lo que

se quiere, y en ocasiones, por querer causar un daño, se sufre.

Esto sucederá, segun todas las probabilidades, á los Farre y Freycinet.

— Léese en la semana religiosa de Meaux que la Reina Isabel de España ha mandado que su castillo de Fontenay (Seine y Maire) desde el 16 Diciembre pasado fuese abierto todos los dias desde las once á la una á todos los necesitados de la parroquia que presentaren un billete firmado por el Párroco y el alcalde. Un criado acompaña á los que se presentan al hogar y luego los señala puesto en una mesa, donde se les sirve una excelente sopa, carne, vino y pan á discrecion con facultad de llevarse los restos. Son diez los criados que les sirven. El dia 16 de Diciembre fueron socorridas 70 personas, el 17 sesenta y dos: el 20 ciento y tres; el 21 ciento y cinco, y desde entónces siempre son unos ciento y diez los que toman parte en este convite caritativo.

INGLATERRA.—A creer al *Memorial Diplomático*, lord Beaconsfield aprovechará la coyuntura de la apertura del Parlamento para poner en boca de la reina Victoria frases tranquilizadoras y que infundan confianza á los que temen ver de nuevo encendida la guerra.

No contento con eso el jefe de los torys, aprueba el viaje que proyecta el príncipe de Gales á San Petersburgo, donde próximamente se ha de celebrar el aniversario de la elevacion de Alejandro II al trono de Pedro el Grande.

Todo esto está muy bien; pero ¿y los armamentos colosales?

El príncipe heredero del trono del Reino Unido será muy bien recibido en San Petersburgo, porque no quita lo cortés á lo valiente; pero ¿cuánto apostamos á que no logra que los rebeldes del Afghanistan dejen de mortificar al general Roberts?

— Segun un periódico de Lóndres, la importacion á Inglaterra de naranjas y limones en los últimos once meses ha ascendido á la enorme suma de 1.032,752 libras esterlinas, es decir, más de 110 millones de reales.

¿Cuántos de estos millones tocarán á España, que tiene comarcas de una riqueza extraordinaria de naranjas y limones?

— La situacion de Irlanda se agrava léjos de mejorar. El *Freeman Journal* de Dublin ha recibido correspondencias que pintan la situacion como terrible en provincias enteras.

El lord mayor de Dublin ha declarado públicamente que si no se toman medidas enérgicas por el gobierno y los Cuerpos constituidos, las víctimas del hambre se contarán por millares.

Por su parte, el *Tablet* de Lóndres publica datos desgarradores de diversas diócesis; hay aldeas en que las dos terceras partes de los vecinos se hallan en la más espantosa desnudez; hay grupos de casas de treinta y cuarenta familias en que apenas la tercera parte cuentan con el pan cotidiano, y teme que muy luego los periódicos de Irlanda pongan, bajo el epígrafe diario: *Nuevas víctimas del hambre*, las antiguas largas listas que parecian ya olvidadas.

CORREO DE HOY.

Madrid 4 de Febrero.

El debate de que ayer dí idea, despues de producir varios incidentes ruidosos, en especial el que se promovió con motivo de haber pedido la palabra para alusiones el brigadier Jimenez Palacios y haberse negado á dársela al principio el presidente Sr. Conde de Toreno, que cedió al fin hablando el aludido; el debate, repito, que en mi concepto era bajo muchos aspectos deplorabile, terminó por una votacion nominal en que el gobierno obtuvo 136 votos y 60 y tantos las oposiciones; pero no es el número lo importante de esta votacion, sino su análisis, que yo no he de hacer por motivos fáciles de comprender y que los mismos que me hacen notar con pena ciertas señales, que siempre lo han sido, de sucesos de gran trascendencia en nuestra vida política.

No tienen otros caracteres las que observo en la cuestion cubana que hoy ha planteado de nuevo bajo todos sus aspectos el Sr. Portuondo por medio de una interpelacion á que va dando tal desarrollo, que despues de haber hablado más de dos horas ha pedido descanso para continuar su discurso, que por lo visto va á ocupar toda la sesion. A la hora avanzada en que escribo se ha ocupado extensamente del significado de la crisis de Marzo, de la mision que tenia el gabinete que se organizó de sus resultas bajo la presidencia del general Martinez de Campos, de sus declaraciones repetidas en órden al asunto de las mismas reformas, de las causas que promovieron su caida, de lo que no podía ménos de significar como consecuencia de las causas de la última crisis el gabinete actual, y de la impresion que su entrada en el poder produjo en Cuba y Puerto Rico.

Como es fácil suponer, en este discurso ha hecho algunas alusiones que no podrán ménos de terciar en el debate los que han sido objeto de ellas y especialmente los señores Silvela, Auriol y Albacete. Ademas se dispone á consumir el segundo turno en esta interpelacion el señor Labra, y es seguro que tambien hablará en ella extensamente el señor Martos, y como no parece natural que los dos constitucionales permanezcan silenciosos, tenemos, como suelo decirse, tela cortada para mucho rato, aunque el señor Posada, que ha sido tambien muy especialmente aludido á propósito del encargo que le confirió el Rey y no pudo cumplir de formar gabinete, no quiere dar noticia de lo ocurrido en aquella memorable coyuntura.

Hasta la hora en que escribo, el Sr. Cánovas no ha venido al Congreso por hallarse en el Senado, donde desde ayer está entablada una discusion tambien interesante sobre un proyecto de ley de reforma de la ley electoral que en ausencia de las oposiciones pasó sin discusion en el Congreso; pero es seguro que vendrá y que, si no hoy, intervendrá y más de una vez en el curso del debate iniciado en esta Cámara y que promete ser muy accidentado.—A.

— En el ministerio de Marina se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«Cartagena 1º.—Capitan general al ministro: En cumplimiento de lo prevenido por esa superioridad, á las once de la mañana de hoy ha tenido lugar la apertura de la escuela de torpedos de este departamento, cuyo acto se ha llevado á cabo bajo mi presidencia en nombre de S. M. Felicito á V. E. por los resultados que espero de este establecimiento para la defensa de nuestros puertos y costas.»

— En Ragol, pueblo de la provincia de Almería, se ha cometido un crimen que tiene muy escitados los ánimos de las gentes del campo.

Un vecino de dicho pueblo que estaba trabajando en una heredad suya, vió que se le acercaban dos hombres á quienes habia dado de comer en su casa, y como los viera con escopetas les preguntó si iban de caza. La contestacion fué dispararle un tiro en la cabeza, despues de lo cual huyeron; pero como el infeliz herido los llamara, volvieron y uno de ellos le asestó cuatro puñaladas, emprendiendo de nuevo la fuga. El herido fué auxiliado por algunas personas que pasaron por el sitio de la ocurrencia y los agresores detenidos por la guardia civil.

— Supone un colega de anoche que los periodistas franceses han renunciado las cruces con que recientemente los ha agraciado el gobierno, por haberlas recibido por conducto del Sr. Vallejo Miranda. No es cierto.

Dichas condecoraciones las ha remitido el gobierno por conducto del señor marques de Molins, nuestro embajador en Paris.

— Dice el *Noticiero de Murcia* que de 29 bultos de ropa y efectos enviados por la junta de Madrid para socorro de los inundados de Orihuela, sólo han llegado 24, habiendo dado la casualidad de extraviarse cinco que contenian 103 mantas de cama y 15 piezas de lienzo para sábanas. En algunos de los otros fardos se han notado tambien sustracciones.

— Al salir del puerto de Bilbao un vapor ingles cargado de mineral, reventóse la caldera, dejando abrasados á tres de los tripulantes.

— En un suelto que refiere lo ocurrido en el Congreso, dice anoche la *Epoca*:

«En la Cámara habia mucho calor, mucha electricidad y una suma de susceptibilidades que deseáramos ver desvanecidas.»

— El senador señor Paz ha presentado en el Senado una exposicion de varios acreedores de la Compañía de canalizacion del Ebro y otra de la referida Compañía, abogando por la concesion de una próroga para ejecutar inmediatamente el canal de riego que debe fecundar la vasta region del Delta izquierdo del Ebro.

— Ayer anunciamos que entre los buques que se habian perdido á consecuencia del horroroso huracan ocurrido en Manila, figuraba un cañonero de la armada; pero no nos atrevimos á publicar su nombre ni las sensibles desgracias que ha producido el siniestro.

Hoy, en vista de haberse hecho público ya el triste acontecimiento, debemos decir que dicho cañonero es el *Maribeles* y que con él ha perecido su bravo comandante D. Manuel Aguado, su apreciable esposa y la tripulacion. El buque hacia una travesía de Manila á Cebú.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 5.—Se asegura que el marqués de Campo se propone emplear veinte buques en el servicio de Filipinas.

Sigue creyéndose que tendrá mucha importancia el Consejo de ministros que se celebrará hoy.

Se duda que el señor Castelar intervenga en los debates del Congreso en la sesión de esta tarde.

Se ha abierto la sesión del Congreso con gran concurrencia.

El señor Velasco ha pedido una certificación de los buques de vapor que navegan por el Ebro y los datos referentes al movimiento de los buques en el puerto de Tarragona.

El señor Retortillo ha dirigido varias preguntas sobre el ferrocarril del Noroeste.

En el Senado el señor Saavedra ha anunciado una interpelación sobre las obras del ferrocarril del Noroeste.

Interior, 15-60; exterior, 17.

Se desmiente terminantemente que el ministro de la Guerra se proponga dimitir.

Se cree que el sábado esplanará su interpelación el señor Gonzalez (D. Venancio.)

Niégame que el señor Barzanallana deje la presidencia del Senado.

El señor Romero Robledo sigue mejorando.

El Consejo de ministros que ha presidido S. M. el Rey ha carecido de importancia política; se ha ocupado únicamente en asuntos de carácter ordinario.

Continúa comentándose que el señor Posada Herrera votase con la minoría en la interpelación del martes.

En el Congreso el señor Leon y Castillo se ha levantado para contestar á las alusiones que se han dirigido á la minoría constitucional; ha sostenido que la cuestión de Cuba es cuestión nacional; ha declarado que el partido constitucional considera llegado el momento de asegurar la paz no escatimando las reformas de Cuba; ha dicho que el partido constitucional levanta decididamente la bandera de las mismas reformas del general Martínez de Campos en Cuba, cuya herencia recogen los constitucionales, y ha declarado que el partido constitucional desea ahora poder disputársela á este gobierno por creerle una desgracia para el país y para Cuba. (Grandes rumores). (Sensación.)

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se han leído las comunicaciones sobre el baguio de aguas en Filipinas. Se han perdido 25 embarcaciones muriendo 45 personas: entre ellas toda la tripulación del bergantín-goleta *Caridad*, y han varado 12 barcos.

Paris 5.—Se dice que el general Gourko mandará la nueva expedición rusa contra los turcomanos.

El Sultán ha destituido á la mayor parte de los ingleses que sirven en la marina otomana.

La Emperatriz de Rusia ha llegado á San Petersburgo.

Londres.—Lord Salisbury sigue más aliviado.

A consecuencia de una desgracia de familia, monsieur Gladstone no asistirá á las sesiones de la primera parte de la legislatura.

Los jefes afghanes reunidos en Herat, han decidido resistir el ataque de los persas ó de los ingleses contra Herat.

Paris 5.—Se ha abierto el Parlamento inglés.

En el Mensaje de la Reina se dice que las relaciones con las potencias extranjeras son amistosas, y que el curso de los acontecimientos desde la suspensión de las sesiones contribuye á hacer más segura la conservación de la paz en Europa sobre las bases del tratado de Berlín. Sin embargo, añade el Mensaje, queda aun mucho que hacer para reparar el desorden que ha resultado de la guerra en varios puntos de Turquía.

Relativamente al Afghanistan, dice que la abdicación del emir y la situación agitada de aquel país no permite en la actualidad retirar las tropas; pero que no se ha modificado el principio de nuestra política, pues al mismo tiempo que se quiere fortificar las fronteras de la India, se desea conservar relaciones amistosas con el futuro soberano y con el pueblo del Afghanistan.

El Mensaje termina anunciando diversas medidas para socorrer las comarcas del Norte de Irlanda un proyecto de ley ampliando los poderes de los terratenientes.

M. Broca de la izquierda, ha sido elegido senador inamovible por 140 votos contra 132, que ha obtenido M. Bertolaud, del centro izquierdo.

Buenos Aires 4.—Las elecciones para la renovación de la mitad de los diputados han sido favorables al partido de la conciliación que sostiene la candidatura de Tejedor.

Berlin.—En el Landtag ha empezado la discusión del presupuesto de Cultos. El diputado católico Windthorst ha dicho que no espera un buen resultado de las negociaciones con el Vaticano, y el ministro de Cultos ha contestado que cree por el contrario un próximo arreglo basado en la legislación prusiana.

Madrid.—3 por 100 interior, 15-60.—Exterior, 17-00.—Deuda amortizable con interés 2 por 100 interior, 36-60.—Bonos del Tesoro, 92-65.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferrocarriles, 33-00.

Paris.—3 por 100 frances, 82-35.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 15 7/8.—Amortizable, 38 1/2.

Londres.—Consolidados ingleses, 98 3/16.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 5'15 t.

(Recibido á las 8'23 n.)

En el Congreso continúa la interpelación política: durará toda la semana.

Después del Carnaval se presentarán los presupuestos.

El gobierno inglés ha hecho declaraciones pacíficas en el Parlamento.

Bolsin: 3 por 100 interior, 15'65.—Falta el exterior.—Bonos, 92'75.